

Inversión social que aporta al municipio

Ecopetrol, generador de desarrollo sostenible en Barrancabermeja

En la última década, Ecopetrol ha destinado alrededor de \$400 mil millones para inversiones sociales, mejoramiento de infraestructura pública y comunitaria, servicios públicos, emprendimiento y desarrollo empresarial, educación, deporte y salud, al municipio de Barrancabermeja, que hoy llega con creciente madurez industrial y comercial a sus 100 años de constitución.

El compromiso por aportar al desarrollo regional de Barrancabermeja es latente por parte de Ecopetrol, que con diferentes programas sociales e iniciativas sostenibles ha invertido en programas de salud, educación, obras viales y generación de empleo.

Durante los últimos 10 años, la petrolera ha dinamizado la economía del municipio barranqueño y de Santander generando en la zona urbana un promedio mensual de 5.158 empleos por medio de empresas aliadas, de los cuales el 90% es mano de obra local, calificada y no calificada.

Inversiones de \$3.2 billones en tecnología e innovación para responder a los retos de la transición energética se realizarán por parte de Ecopetrol entre 2022 y 2024.

Ha fomentado la participación de las mujeres con un incremento del 110%, ya que hace una década laboraban 722 mujeres

en los contratos de empresa aliadas y en el último año la cifra llegó a 1.517. De igual manera, ha abierto las puertas de la vinculación laboral a los jóvenes entre 18 y 28 años, para un 11% más de participación con respecto a hace 10 años.

Iniciativas reales

Con la llegada de la pandemia se presentaron diferentes retos para las comunidades a nivel nacional. Durante los dos últimos años, como apoyo a la emergencia sanitaria desencadenada por el Covid-19, Ecopetrol destinó recursos por más de \$6.200 millones en ayudas comunitarias, aportes solidarios y la realización de pruebas rápidas para el diagnóstico de la enfermedad.

Para la vigencia 2022-2025, la petrolera estima inversiones por más de \$270 mil millones en proyectos que actualmente se ejecutan como la construcción de las Unidades Tecnológicas de Santander, UTS; y la dotación del Hospital Regional Magdalena Medio.

"En estructuración se tienen los proyectos de la planta de lodos de la planta de tratamiento de agua potable, la construcción de colectores para saneamiento hídrico, la pavimentación de 4.9 kilómetros de vías urbanas en 64 tramos de 30 barrios urbanos y el desarrollo de habilidades para la innovación en jóvenes

para que puedan enfrentar los retos educativos y laborales del siglo XXI, entre los más destacados", resalta Ecopetrol.

Proyectos de alto impacto

En los últimos seis años, Eco-

petrol se ha dado a la tarea de crear estrategias para la contratación de bienes y servicios con proveedores domiciliados en el municipio petrolero por un valor que supera los \$2.7 billones. De esa forma, la contratación local y su entorno comercial se triplicó, pasando de \$219 mil millones en 2016 a \$666 mil millones a cierre de 2021.

En promedio, esta contratación se ha incrementado en un 25% anualmente del 2016 al 2021, exceptuando el 2020 cuando se redujo por el impacto desencadenado por la pandemia. "Con la transformación del modelo de abastecimiento en 2017, la participación de la contratación local de Barrancabermeja representa el 39% de la contratación total



Fotos: Suministradas Ecopetrol / VANGUARDIA

Inspección y entrega de los avances del proyecto Vía Yuma.

Mejorando la conectividad

En su responsabilidad con el desarrollo regional, Ecopetrol creó el programa "Vías para el Desarrollo", con el que mejora vías rurales que interconectan veredas y cascos urbanos. Entre estas inversiones se destaca:

- Pavimentación de 3.8 kilómetros entre la vereda La Ceiba y el Monumento al Obrero, obra que incluye el mejoramiento del trazado, aplicación de pavimento flexible y construcción de obras de arte para el drenaje del corredor vial. En total se destinarán \$14.335 para estos trabajos que se hacen de manera mancomunada entre el Distrito de Barrancabermeja, la Gobernación de Santander y en los que Ecopetrol aporta \$13.381 millones.

"Con esta inversión se beneficiarán más de 18 mil habitantes del corregimiento El Centro, quienes tendrán mejor transitabilidad para realizar sus actividades cotidianas y para acceder a servicios de salud, educación y comercialización de productos", destaca la petrolera.



La refinería de Ecopetrol, ubicada en Barrancabermeja, abastece de petroquímicos a la industria nacional y atiende el 80% de la demanda de combustibles del interior del país.

que se ejecuta en la zona y cerca del 4% del total contratado por Ecopetrol a nivel nacional", resalta la compañía.

Cabe destacar que para conmemorar el centenario de Barrancabermeja, se estima una inversión cercana a los \$2 mil millones en la realización del Encuentro Mundial de la Juventud, los eventos deportivos que hacen parte de esta celebración, la Feria del Libro y un nutrido programa de foros y conferencias.

Más de \$250 mil millones en inversión social destinará la petrolera al 2025, esto para mejorar la calidad de vida de los habitantes del área de influencia.

Información elaborada con la colaboración de Ecopetrol



Entrega de ayudas humanitarias por pandemia.



Inversión en infraestructura educativa en las instituciones rurales del Magdalena Medio.